

En Reus mos 1'50 pta.
Fuera: trimestre 5
Extranjero y Ultramar: id. . . 9

Toda la correspondencia al Director.

El Liberal de Reus

En la Redacción y administración ó imprenta plaza de la Constitución (pórtico).

Anuncios y comunicados precios convencionales

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Año II

Jueves 14 de Abril de 1898

Núm. 297

FARMACIA SERRA

La que paga más contribución de la provincia
Abierta toda la noche

REUS.-Arrabal de Sta. Ana, 80.

Junto á la plaza de Cataluña.-REUS

Las algaradas callejeras

En los supremos momentos que atraviesa nuestra infortunada patria, no hacen falta, no, algaradas por las calles que á nada práctico pueden conducir, pues desgraciadamente, ni con un cambio de Gobierno, ni con un cambio de Instituciones se mejoraría la situación crítica actual.

Nosotros que ante todo y sobre todo ponemos á la Patria, sacrificaríamos gustosos en aras de ella, nuestras opiniones políticas y nuestras arraigadas convicciones monárquico-constitucionales, pero el sacrificio sería estéril, más que estéril perjudicial para la misma Patria que creeríamos favorecer, si hubiera un cambio de Gobierno ú otro cambio más radical.

Los Estados Unidos acechan una ocasión propicia para sus malvados fines, Europa entera tiene fija la vis a en nosotros, dispuesta probablemente á ayudarnos para liberarnos del yugo que corremos, pero no hay que dudar, á tomar parte en la distribución del botín, si encuentran una España degenerada y decrépita en vez del glorioso é indomable león español de que se ocupa la Historia.

No es hora de algaradas, de revoluciones, ni de alzamientos en armas; es hora de recogimiento, es hora de prudencia y de calma dejando tranquilo al gobierno para que bajo su responsabilidad dé solución al difícil problema planteado.

España viene dando pruebas evidentes de su sensatez y de su cordura, y esta actitud de España es lo que hasta ahora la ha salvado, no perdamos en un momento de delirio, la ventajosa posición que ocupamos; tengamos fé en la justicia que nos asiste, en la lealtad del Gobierno, en el desinterés de las grandes Potencias y en el destino de nuestra querida é idolatrada Patria.

Esperemos tranquilos la solución; ya vendrá la hora de las responsabilidades y medos tienen los queblos para exigirlos, cuando tras madura y reflexiva discusión en las Cámaras queden ellas perfectamente depuradas.

Nosotros, á qué negar? no fuimos partidarios jamás de la guerra en las colosales proporciones que acordó el Gobierno conservador, no fuimos jamás partidarios de la Autonomía planteada, ocupando los insurrectos las maniguas gritando ¡Muera España! No fuimos jamás partidarios de las debilidades demostradas ante los infames yankees, no hemos sido ni somos partidarios de la amistad de la América, de las hostilidades aconsejada por el Papa y las grandes potencias, no nos entusiasma ni mucho menos la intervención de las grandes potencias, somos partidario de la guerra con los Estados Unidos, aunque el resultado nos fuera desastroso, porque sabemos que nuestra marina de guerra y nuestro ejército, delante de una marina extranjera y de un ejército invasor, puede salir vencido, pero dejando muy alto el nombre español, ena tecida y cubierta de gloria la gualda y roja bandera de nuestra nación y preferi-

mos una muerte honrada á una vida con vilipendio.

Apesar de todo, lo hecho, hecho está; los gobiernos que han intervenido en estos hechos nos merecen consideración y respeto, ellos han tenido y tienen en sus manos todos los antecedentes y datos que por previsión debén ignorar los que no tenemos la responsabilidad del poder y llamamos y callaremos, mientras no venga una solución del conflicto ó no sean consultados legalmente para la solución propuesta por el gobierno.

La gravedad en los momentos actuales es inmensa; aconsejamos la prudencia y calma que nos imponemos á nosotros mismos y con este motivo nos creemos con autoridad para aconsejarla. Nada de algaradas callejeras, ni de aparatosas expansiones; que el gobierno resuelva lo que estime conveniente; si obta por la paz, la discutiremos y la aprobaremos ó la rechazaremos y si obta por la guerra, mientras ella dure, patriotismo, patriotismo y siempre patriotismo.

Gerona y de Zaragoza, no pronunciando otra frase que la pronunciada por nuestros padres: «¡Viva España!»

PEDRO NOLASCO GAY.

Elección de Senadores

ADICTOS

Don Federico Ochando, don José Cáceres Molini, don Angel Fernandez Capo, señor Ba-

rón de Mayals, don Pedro Cort, don José de la Torre Villanueva, don Pedro Antonio Cervera, don Pedro Martinez Rosich, don Eladio Sanz Martinez, señor Marqués de Molins, Romulo Bosch y Alsina, señor Marqués de Bertemati, Rodolfo del Castillo, Francisco de R. Retortillo, Emilio Sanchez Pastor, Ruij Villegas, Luis del Rey Mediano, General Bargas, señor Peralejo, señor Suarez Guanés, Joaquín Calbetón, Manuel Vázquez Lopez, Manuel Reina, Buenaventura Abarzuza, Fernando O' Lawlor, Francisco Martinez Rodas, Codorniga, Muñoz, Protasio Gomez, General Correa, Marqués de Remoso, Mariano Donoso de la Campa, Alejandro Gonzalez Oliveras, Mariano Belmás, Federico Hoppe, Cándido Ruiz Martinez, Justo Aznar, Segismundo Bermejo, José Garcia Cauba, Alfonso Flores, señor Marqués de Campo Sagrado, General Pando, Narciso Rodriguez Lagunilla, señor Marqués de Riestra, Eduardo Cobian, Justo Martinez, Alberto Larrando, Joaquín Gastón, Emilio Alvez, Modesto Martinez Pacheco, señor Ruiz, Francisco Ruiz Martinez, José Maria Lopez y Lopez, José Ariza, señor vizconde de los Asilos, Eugenio Cemborain España, José Sanchez Gomez, Juan José Gasca, Ricardo de la Huerta, José Maria Perez Caballero, señor Marqués de Puerto Seguro, José Cort, Joaquín Berra Armesto, Eduardo Butler, Enrique Lasús, Pedro Arias Moreno, Pedro Nolasco Mirasol, Juan Facundo Riaña, Miguel de la Guardia, Eugenio Madrid Ruiz, Francisco Moreu, Juan Manuel Guerrero, José Rodriguez, Amalio Gimeno, Salvador Parga, Juan Maisonnave, Fe-

Clara pensó que uno no se acostumbra fácilmente al pensamiento de que un ser querido y del cual se es responsable recorre las calles por la noche, sola, y sobre todo cuando este ser es una jóven de una belleza extraordinaria; pero no dijo nada de lo que pensaba.

—Hay para volverse loca, continuó Camila, con dar vueltas dentro de una jaula como un preso, día y noche, sin tregua ni reposo. Mis paseos me cambian las ideas. Estoy encantada de haber hecho este descubrimiento.

Clara continuó no diciendo nada; le parecía que se puede cambiar de ideas sin salir sola por las noches. Ella había salido sola por la noche cuando la necesidad le había forzado á ello; una noche entre otras, algunos años antes, estando enferma su doncella y su esposo sufriendo mucho, llevó á su dirección un trabajo muy urgente que Pablo no había podido terminar antes de media noche. Para no comprometer la reputación de exactitud de que gozaba Pablo Brécart, se puso Clara, un montón y apesar de las súplicas de su esposo que le aconsejaba que nada hiciera, fué á tirar el manuscrito en el buzón que poseen todas las casas en las provincias.

Este paseo en la pequeña villa de Saint-Martin, en la cual nada tenía que temer, le había dejado tristes recuerdos. El encuentro de varios hombres embriagados le causó menos temor que el de dos mujeres que hablaban en voz muy alta y que reían con estrépito. Clara pasó deprisa, como una criminal evitando las luces de los faroles y regresó á su casa muy deprisa, satisfecha de haber hecho una cosa útil y entristecida al considerar que la noche cubre tantas villanías con su enorme manto. Con tales recuerdos la manía tumbala de Camila le pareció á ella menos explicable que á cualquier otra persona.

—En que piensas? le preguntó bruscamente Camila.

—Estoy escuchándote, contestó la jóven.

—Y tu que dices de esto?

—Yo no digo nada, cada uno obra según sus gustos... Por mi

damente poco matrimoniales. Aceptó, porque una lucha interesante le parecía empeñada entre estas dos mujeres y era muy interesante conocer el resultado.

Se separaron, y nuestro funcionario, golpeando el suelo con su bastón, se puso á mirar las estrellas. Cuando hubo andado unos veinte minutos, sus ideas que se habían puesto en su espíritu, á la manera de la ropa dentro de una maleta, tomaron una forma distinta.

—Las dos mujeres son muy guapas, se dijo sonriendo á las castas estrellas y será muy sorprendente, si de las dos, una por lo menos una no se convirtiese en... Los celos, el despecho, la venganza... es agradable de vivir!

Y Gustavo Mirmont media hora después puso la cabeza sobre la almohada con la calma dichosa de una conciencia tranquila.

Hacia fines de Julio, después de un día de un calor sofocante, la señora Brécart tomaba el fresco en su pequeño salón. Pablo asistía á un banquete oficial y no debía regresar hasta muy tarde. Bebé dormía en la sala próxima, cuya puerta entreabierta dejaba filtrar la débil claridad de una mariposa y Clara había mandado que retiraran la lámpara; las luces de la plaza del Chatelet bastaban para iluminar lo suficiente la habitación.

La jóven sentada cerca de la ventana, gozaba de esta bella noche con delicia; cuando no se tiene cerca al esposo, saber que pronto volverá es una cosa muy agradable; por lo menos esta era la opinión de la señora Brécart. La soledad que algunos encuentran odiosa, tiene para los dichosos una gracia particular; del mismo modo que un avaro se encierra para contar su tesoro, uno gusta de estar solo para acordarse de todas las alegrías y para dar interiormente gracias al destino. Esto es lo que hacia Clara. Sentada en un sillón, con los ojos dirigidos hacia un ángulo de sombra que pasaba

lix Guzmán, Rafael Reig, José Martínez Escobar,

UNION CONSERVADORA

Señor Conde y Luque, señor conde de Mejorada, Mariano Donoso de la Campa, señor Marqués de Cervera, señor Conde de Canga-Argüelles, Nicolás Suárez Inclán, Teofano Cortes, Anselmo Rodríguez de Rivas, señor Marqués de Vistabella, Francisco Santa Cruz, Julian Esteban Infantes, Teodoro Llorente, Calixto Amarelle, Alberto Campa, Marqués de Casa-Torres, Antonio Jesús de Santiago, Juan Magaz, Marcelino Menendez Pelayo, Joaquin Sanchez Toca, Marqués de Cuba, José Vilaseca Mogas.

CONSERVADORES

Señor Conde de Vilches, Luis Felipe Aguilera, Enrique Croke, señor Marqués de Mochales, Víctor Chávarri.

Ramón Nocedal, integrista.

Extranjero

ESTADOS UNIDOS 3

Pocas noticias publican los periódicos extranjeros del conflicto hispano-americano. Todos consideran que la concesión del armisticio en Cuba ha sido ceder a lo que pedían los Estados Unidos, aunque dorando la píldora con la intervención del Papa y de las grandes potencias. Y en general consideran que la tregua será perjudicial para España, como lo dijeron al Papa León XIII los cardenales reunidos en Consejo; porque creen que el armisticio no resuelve nada, pues el conflicto volverá a renacer dentro breve tiempo y en cambio da el tiempo necesario a los Estados Unidos para acabar sus armamentos. Dicen los periódicos extranjeros: Si alguna probabilidad de buen éxito le quedaba a España en una guerra con los Estados Unidos, era declarando rotas las hostilidades enseguida; pero aguardando y concediendo treguas si viene la guerra, España perderá porque los yanquis habrán arreglado las deficiencias de su armamento. La peor decisión que podía tomar el Gobierno español era conceder un armisticio que representa un plazo largo que seguramente aprovecharán en provecho propio los Estados Unidos.

—Los números del «World» y del «New» de mentiras, sandeces y exageraciones, de las que nos ocupáramos como merecen si estuvieran los tiempos para bromas.

Como para muestra basta un botón, citaremos que el «World», después de disparatar a su gusto sobre España, «se trae» una colección de retratos de los principales jefes «sioux» que se han ofrecido a combatir contra los «carniceros españoles».

Los «sioux» en cuestión están «muy pro-

pios» y muy «terroríficos» con sus penachos de plumas. Dan ganas de cazarlos, verdaderamente.

Además, y para que la guerra no coja desprevénidos a los jóvenes norteamericanos, publica los principales capítulos del «Manual del soldado», con objeto de que los «schoolboys» se vayan habituando al manejo del rifle.

De modo que a precaver los sucesos no hay quien gane al regocijado «World».

—Se han enviado 500 mil libras de pólvora a los puertos de California, donde se activa mucho la recluta de milicias marítimas.

Los cruceros auxiliares de la línea Morgan serán destinados a la escuadra que manda Schell, y ayudarán al bloqueo de Cuba si así se determina. Se les está proveyendo de baterías.

Las autoridades tropiezan con muchos obstáculos para los armamentos marítimos.

El dinero destinado a ellos está siendo objeto de las más vergonzosas especulaciones.

Se han comprado yates que no sirven y los útiles no podrán ser convertidos en torpederos por falta de diques.

A toda prisa se está tratando de comprar uno flotante.

Alarma la escasez de buques propios para suministrar carbón a las escuadras y servir de depósitos y talleres para reparaciones.

Segun noticias de buen origen el ministro de Marina se halla muy intranquilo por la incoherencia de los trabajos y lo mal dirigido de las compras.

El «Dolphin» no ha podido salir de Nueva York por defectos graves en la maquinaria.

La principal compañía trasatlántica norteamericana, dueña de los grandes vapores «San Pablo» y «San Luis» ha pedido por ellos precios tan exorbitantes, que se ha desistido de adquirirlos.

Una prueba del temor que inspira la guerra, es que las compañías han empezado a asegurar contra riesgos de incendios é invasión el algodón almacenado en los muelles de diferentes puertos.

—Se asegura que el maestro armero del «Columbia» ha sido preso por haberse descubierto que venia comunicando a agentes españoles los secretos naval s.

Varios oficiales de la escuadra han declarado que el «Columbia» comprado recientemente por los Estados Unidos, se llamaba antes «Diógenes» y se encontraba anclado en Portland.

Anteayer recibió orden de zarpar inmediatamente con rumbo a América y salió escoltando al destroyer «Somers».

Transporta el crucero gran cantidad de municiones y algunas ametralladoras compradas en Inglaterra para la marina de los Estados Unidos.

En la marinería que tripula el «Topeka» hubo un conato de motín, pues 30 hombres se negaron resueltamente a seguir la travesía hasta América a bordo de un buque que no les ofrecía seguridad bastante.

—«The Daily Mail» dice saber por buen conducto que se han descubierto grandes defectos en el crucero yankee «Columbia» el cual se considera incapaz de utilizarse en caso de guerra.

Un périto marítimo ha declarado que muchos de los buques de guerra norteamericanos, se encuentran en estado análogo al «Columbia».

Sus planchas de blindaje están mal fijadas y las traviesas no tienen estabilidad.

—El número del «World» correspondiente al 27 de Marzo último inserta un largo telegrama de Washington, notificando que en poder del Gobierno norteamericano obran varias copias de mapas geográficos y estratégicos de la isla de Cuba.

Dichos mapas que probablemente serán ejemplares de los que ha hecho el Depósito de la guerra y que se hallan al alcance de todo el que quiera adquirirlos, son ponderados por el «World» como una adquisición preciosa, y dice que fueron robados de la Capitanía General de la Habana por algunos patriotas cubanos.

—El mejor indicio de lo que sucedería si hubiera guerra, está en el espantoso pánico que domina en la costa de los Estados Unidos.

Muchísimas casas de comercio (la lista enumera 130) han liquidado en la Florida, cesando en sus negocios.

Innumerables familias de esta costa emigran al Norte.

Las transacciones se han paralizado completamente en los puertos de la Florida, lo cual produce perjuicios incalculables a la gente americana.

—Parece que inspira grandes inquietudes al Gobierno norteamericano lo que sucede en la frontera de Méjico, donde los españoles que allí residen y que son numerosísimos, se organizan en legiones comprando armas de su propio peculio.

Agrava más la situación para los yankees el hecho de que dicha frontera por la parte de Tejas, solo se halla defendida por milicias de color a las que ahora se trata de sustituir por tropas regulares.

—Un telegrama de Valparaiso recibido en Londres dice que la colonia española de Chile no podrá comprar, como proyectaba, un barco armado, ó armar en corso un buque, por que no se lo permitirá el gobierno de Santiago, resuelto como está a mantener la neutralidad más estricta en caso de guerra entre España y los Estados Unidos.

A las diez y media de la mañana de ayer, en el segundo piso de la casa número 5 de la calle de Santa Eulalia se desarrolló un sangriento suceso.

A la hora indicada Pamó a la puerta de dicha habitación en la cual se hallaban su esposa y hermana política, Luis Figuerola Tost.

Prevendo ya las que estaban dentro que sucedería algo desagradable, se negaban a abrirle, pero como que él insistió amenazando con derribar la puerta, se presentó un amigo íntimo de dicha familia y consiguió que le abriesen.

Una vez dentro el Figuerola se sacó un pequeño cuchillo del bolsillo y agredió con él fieramente a su esposa y cuñada, a las que causó varias heridas, así como también recibió una en la mano su amigo, al intentar quitarle el cuchillo.

A la una de la tarde fué detenido aquel sujeto por el cabo de la guardia municipal José Serres, siendo conducido a las cárceles del partido y puesto a disposición del Juzgado.

Ayer a las diez de la mañana tuvo lugar en la parroquial iglesia de la Purísima Sangre, la solemne ceremonia de celebrar su primera misa el presbítero don José M. Ribas y Roca, apadrinándole nuestro querido amigo y correligionario don Luis Quer y doña Raimunda Fábregas.

El vice-rector del Seminario de Tarragona, Dr. don José Dexeus pronunció un elocuente sermón, logrando cautivar por algún tiempo a la numerosa y distinguida concurrencia que ocupaba casi por completo el templo, con lo cual se pusieron de manifiesto las simpatías con que cuentan en esta ciudad el celebrante y sus padrinos los señores don Luis Quer y doña Raimunda Fábregas.

Ayer recibimos un atento oficio de la Junta de la Sociedad «Centro de aficionados a la caza» en el cual solicitaban nuestro modesto apoyo para alcanzar el fin que se propusieron al crear dicha sociedad, el cual no es otro que el fomento y conservación de la caza en nuestro país.

Al mismo tiempo nos ofrece su domicilio social, calle de San Juan, núm. 2 (entresuelo del Café de España).

Agradecemos a dicha sociedad las frases laudatorias que nos dirige como a individuos de la prensa y le ofrecemos nuestro decidido apoyo en todo lo que se refiera a alcanzar el fin con que fué creada.

Numerosa en extremo fué la reunión de cazadores convocada por aficionados a dicha diversión en el entresuelo del Gran Café de España el pasado domingo, para tratar de los medios de

por entre la cima de dos árboles, en el cual veía brillar una estrella, entonces se presentó a su vista todo su pasado lleno de bendiciones y de tranquilas alegrías.

Durante el tiempo que estuvo prometida, había aprendido de su madre prudente y cuerda, a tener paciencia; veinte años de matrimonio habían enseñado a la señora Lougé que las ideas de un esposo son obstáculos a salvar, no resistencias que forzar; el recuerdo de esta época era una de las que Clara recordaba con más gusto. Luego habían venido las alegrías triunfantes del amor reconocido y aprobado, el día en que por fin se había casado con Pablo, la recogida gravedad de los primeros tiempos del matrimonio, luego las emociones de la mujer que toma en la sociedad su asiento definitivo, que se siente una compañera y una amiga, que se acostumbra a ver la consideración debida a la esposa ocupar el lugar de la familiaridad alegre tan natural referente a una joven, luego la maternidad que Clara había sentido ponerse sobre ella como una corona, como la recompensa de una vida bien cumplida, como la recompensa a sus virtudes de esposa... todo esto era muy dulce, muy serio, casi grave y Clara juntó sobre su seno con emoción sus manos como para reunir en una abrazada al querido esposo ausente y al adorado hijo dormido.

Se oyó una vigorosa llamada del timbre y la joven se levantó sobresaltada.

—Pablo tan temprano se dijo sorprendida... Pero él no llama de este modo.

Corrió a la puerta del salón y vió entrar una forma femenina.

—Soy yo, Camila, dijo la recién venida en voz alta y en tono desapegado. No te molestes?

—Estoy sola, contestó Clara con un ligero estremecimiento del corazón.

Esta voz, esta presencia, acababan de romper el encanto de sus recuerdos; después de su silencio y de su recogimiento le pareció

entrar en una sala excesiva y violentamente iluminada, haciéndole esto mucho mal.

Se había vuelto a situar cerca de la ventana y maquinamente ofreció una silla a la recién venida, que se sentó con aire indiferente.

—Sola y sin luz, dijo Camila con voz ligeramente irónica; un poco de poesía! Pero siempre has tenido el alma poética!

—No sé si esto es poesía, dijo Clara no sin esfuerzo, puesto que se había despertado de una manera brusca de su ensueño, pero me encuentro muy bien aquí; la media oscuridad me descansa la vista...

—Y tu esposo? dijo Camila sin parecer dar gran importancia a esta pregunta.

—Mi esposo, como en la villa.

—Si te molesto, debes decirme; sabes muy bien que uno de mis deseos en este mundo es el no molestar a nadie.

—No puedes molestarme puesto que estoy sola y como dice Calino ocupada en no hacer nada, contestó Clara esforzándose en aparecer amable apesar de un gran abatimiento que acababa de ampararse el a.

—Entonces me quedo. Acaso te sorprende el verme a esta hora intempestiva?

—En efecto... Qué hora es?

—Las nueve y media, querida amiga. Mis tíos deben estar ya acostados; pero yo no tenía sueño y he venido a verte.

—Te doy las gracias por ello, dijo Clara sonriendo, pero por qué a esta hora?

—Tenía calor en mi cuarto y he creído que el fresco de la noche me haría mucho bien. Desde hace unos días he tomado la costumbre de pasearme todas las noches.

—Y cuando llueve?

—Tomo un paraguas.

—Y tus tíos, que dicen de esto?

—No se lo he preguntado; me figuro que al principio les disgustó, pero luego se han acostumbrado.

conseguir el fomento de la caza en nuestro campo, que tan destruida está hoy, reinando entre los concurrentes unanimidad de criterio, y gran entusiasmo para llevar adelante la idea.

Se acordó por los convocados reorganizar la antigua sociedad «Centro de aficionados a la caza», que se domiciliará en el nombrado entresuelo, en donde diariamente podrán reunirse los socios, se nombró la junta de gobierno de la sociedad iniciándose una suscripción que ascendió de momento á una crecida cantidad para subvenir á las primeras necesidades.

Se dieron amplias facultades á la referida junta para premiar con dos pesetas cincuenta céntimos, á toda persona que denuncie á dicha sociedad un nido de perdices, madriguera de conejos, la muerte de una zorra ú otro animal destructor de caza, etc., sin perjuicio de que se haga extensivo el premio á todos cuantos ayuden á la sociedad en esta empresa.

No dudamos de que dado el entusiasmo que reinó entre los convocados, la sociedad tomará gran incremento, favoreciendo á la misma el local de que dispone, en sitio tan centrico.

En el tren de las 2 de la tarde procedente de Tarragona llegaron á esta ciudad el señor Gobernador Civil de esta provincia don Miguel Aguado, su distinguida esposa y el presidente de la Diputación Provincial don Javier Rabasa.

A las tres de la tarde en carruaje y acompañados por el digno señor Alcalde don José M. Borrás fueron á visitar algunas sociedades, trasladándose después á la hermita de Nuestra Señora de la Misericordia; de regreso visitaron la fábrica de sedas «Sedera Reusense» donde dicha distinguida señora hizo algunas compras.

A las siete y media partieron para Tarragona en el tren correo de Lérida.

Por no haberse anoche reunido mayoría legal de señores concejales no pudo nuestro Excelentísimo Ayuntamiento celebrar la sesión ordinaria de primera convocatoria correspondiente á la presente semana.

Ayer á las nueve de la noche, un viajero que procedente de Mora venia en el tren de mercancías que llega á esta ciudad á dicha hora, tuvo la desgracia de que en el momento de apearse y estando todavía el tren en movimiento, resbaló viniéndose al suelo produciéndose varias rozaduras en todo el cuerpo y en particular en la cara.

Trasladado á la farmacia del señor Carpa le fueron curadas las heridas, que por fortuna no revistieron gravedad.

Leemos en el «Diario del Comercio» de Tarragona:

«Celebrada la subasta para la concesión de un tranvia de vapor desde la estación de Reus, del ferrocarril de aquella ciudad á Salou hasta la calle de Ciosa de Mestres, sin que se hayan presentado postores, ha sido otorgada á la peticionaria que lo ha sido la «Sociedad Reusense de Tranvías».

En una huerta del Solobral, cerca de Ciudad-Real, tuvo ayer lugar un sensible accidente.

Se incendió la paja de la cuadra donde se hallaba una caballería, y al tratar un criado de dicha huerta de salvar al animal, se produjo grandes quemaduras en la cara y manos, siendo conducido á su domicilio en aquella capital, donde continúa en grave estado.

Es esperado mañana Cádiz el acorazado «Victoria», procedente de Cartagena.

Tomará carbón, que se lo proporcionará el vapor «Marzo», de la Compañía Trasatlántica.

Las Juntas de defensa de Cádiz y de San Fernando han tomado importantes acuerdos relativos á la defensa de aquella plaza y puerto, así como del Arsenal.

Hoy, ante la Comisión de reclutamiento, de Tarragona tendrá lugar el inicio de exenciones de los mozos de los pueblos de Barbará, Blancafort, Capafons, Ceballá del Condado, Conesa, Esplugas de Francolí, Febró, Forés, Llorach, Montbrío de la Marca, Montreal, Pasanant, Pilas, Pira, Prades y Querol.

Se hallan vacantes en esta provincia las escuelas de párvulos de Batea y Santa Coloma de Queralt, dotadas con 825 pesetas, las cuales han de proveerse por oposición; y la elemental de niñas de Cénia, con 1.100 pesetas, que corresponde por concurso de ascenso.

El «New York Herald» publica el extracto de una carta del generalísimo insurrecto, dirigida al consul americano Berkeer.

Máximo Gómez muéstrase resuelto en ella á no aceptar el armisticio.

Dice que hace ya un año recibieron proposiciones para puctar un armisticio, que rechazaron como deben ahora tambien rechazarlas.

Apoya el jefe insurrecto su resolución en que pronto empezarán las lluvias, que son gran elemento de guerra de sus tropas y que tanto perjudican á nuestros soldados.

El armisticio, añade, conviene por este motivo á los españoles, pero de ninguna manera á nosotros, que lo rechazaremos en absoluto.

Máximo Gómez muéstrase más confiado que nunca y en la carta de referencia dice al final que solo cesarán las hostilidades «para siempre» si España abandona la Isla.

Solo para tratar esto aceptaría el generalísimo un armisticio hasta octubre.

La Comisión provincial ha fijado para celebrar sesión ordinaria el día 21 del presente mes, á las tres de la tarde.

Lo recaudado en el día de ayer en esta ciudad, en los felatos de Consumos por diferentes especies asciende á pesetas 906'43.

El batallón de Luchana que guarnecía la plaza de Tortosa, llegó el sábado á Lanzarote (Islas Canarias) sin la menor novedad.

Acaba de estrenarse en el teatro «El Dorado» de Barcelona la obra en un acto letra de los Sres. Lopez Silva y Fernandez Chau, y musica del maestro Chapi «La revoltosa».

La obreta fue del agrado del publico, siendo los autores aplaudidos y llamados á escena varias veces.

El ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en Madrid ha negado que trate de ausentarse, desmintiendo también que abandonen su puesto los demás cónsules norteamericanos en la península.

Mr. Woodford espera que pronto regrese á la Corte su familia, cuyo paradero con exactitud nadie sabe.

Mañana será publicado un decreto llamando al servicio activo á los excedentes de cupo de 1887, y en los reemplazos anteriores si los hubiere.

Pronto serán enviadas á Cuba considerables partidas de harinas para el ejército; porque empiezan á escasear las procedentes de los Estados Unidos.

La Cámara de Comercio de Manila ha enviado al Gobierno un des pache en el que agradece que haya sido trasladada la estación de amarre del cable submarino, de Bolinao á Manila; y saluda al autor de la medida que se acaba de realizar.

Varios generales que residen en Madrid han expresado opiniones diversas sobre el Mensaje del Presidente Mac-Kinley.

Se conviene en que la dureza del lenguaje empleado en ese documento tiene su explicación en los temores del Presidente de ser arrollado por los patrioteros.

Pero se conviene también en que es del todo injusta la referencia á la voladura del «Maine».

Una persona allegada al ministro de la Guerra supone que hay el convencimiento de que las potencias europeas no permitirían una intervención armada de los Estados Unidos en Cuba; pues lo contrario seria monstruoso.

En nuestros militares el Mensaje no ha producido otro efecto que el de acrecentar la espec-tación dominante.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZÁ de BARCELONA, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

DEL DÍA 12 DE ABRIL DE 1898

Nacimientos

Fulgencio Sentís Figuerola, de Bautista y Carmen.—José Pamies Cusiné, de Miguel y Tecla.—María Pamies Cusiné, de Miguel y Tecla.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Enrique Figueras Benet, 17 años, Arrabal

de Santa Ana 69.—Adolfo Codina Baiget, 35 años, Arrabal de San Pedro 45 —Franciaca Ferrán Mestres, 79 años, Creu Vermella 36.

COMERCIAL

J. MARSANS, ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cambios corrientes en el día de ayer:

Interior	55'10	Amortizable	66'50
Exterior	67'90	Francia	18'70
Filipinas	00'00	Cubas 86	77'50
Aduanas	88'00	Cubas 90	64'62
Nortes	21'50	Ext. París	46'25
Obligaciones 6 p ^s Francia			70'75
Obligaciones 3 p ^s id.			37'50

GIROS

París	43'80	Londres	36'47
-----------------	-------	-------------------	-------

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27

Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior	55'10	Exterior	67'95
Colonial	74'50	Nortes	21'45
Filipinas	83'50	Cubas 86	77'91
Cubas 90	64'50	Aduanas	88'00
Obligaciones 5 p ^s Almansa			76'50
Idem 3 p ^s Francia			37'50

PARIS

Exterior	46'25	Nortes	00'00
--------------------	-------	------------------	-------

GIROS

París 43'50 d. y 00 p.		Londres	36'37
--------------------------------	--	-------------------	-------

CAMBIOS corrientes en el día de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio don Juan Vallés Sureda, don Juan Lluaradó Prats, don Juan Vallés Vallduví y don Francisco Prius Demestre.

Londres	90 d ^{iv}	35'27	opers.
»	8 d ^{iv}	36'27	»
París	8 d ^{iv}	41'60	»
Marsella	8 d ^{iv}		»

VALORES LOCALES DINERO. PAPEL OPS

Gas Reusense		800
Industrial Harinera	47 1/2	500
Banco de Reus		500
Manufacturera de Algodón		125
C.ª Reusense de Tranvías		
C.ª Reusense de Tranvías privilegiadas 5 por 100,		150
Sociedad Hidroforica		

Movimiento del puerto de Tarragona

ENTRADAS DEL DIA 13

Vapor español «Gravina», de 800 ts., de Amberes y escalas, con efectos, consignado á los señores Mac-Andrews y C.ª

Balandra española «Consuelo», de 77 ts., de Mazarrón, con efectos, su agente don José María Ricomá.

DESPACHADAS

Pailebot «Anna», para Port-Vendres, con vino.

Vapor «Cabo Silleiro», para Marsella y escalas, con carga general.

Vapor «Gravina», para Amberes y escalas, con carga general.

Sección religiosa

Santos de hoy.—S. Telmo.
Santos de mañana.—S. Eutoquio.

Recomendaciones

ERRORES

QUE DEBEN DESVANECERSE

Ningún remedio, ya sea untura, parche, ú otro, puede curar ni una sola hernia siquiera. Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, estan contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece unica y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros, n e aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estran-

guladas, en razón á ser insuficiente para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

Á LAS MADRES

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje, sucio, incómodo y peligroso, consultado con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeñuelos, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de «caoutchouc» con resorte, atesiguándolo así el número ya importante de criaturas curadas por tal remedio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

«Tirantes Omopláticos para evitar la carga-zón de espaldas.

«Fajas hipogástricas» para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de don José Clauselles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS.

TELEGRAMAS

Madrid 13.

El Papa está satisfecho de la suspensión de hostilidades. El regocijo del Vaticano depende principalmente de la importancia que la intervención ha concedido al Pontificado.

Todos los periódicos salen entusiasmados con la guerra.

Madrid, 13.

—Asegúrase en la Habana que el cónsul Lee, antes de su salida de Cuba, escribió á los cabecillas diciendo: «Resistan todo lo que puedan, que pronto desembarcará un ejército americano que dará la independencia á Cuba.

Madrid, 13

—«La Correspondencia» se muestra entusiasmada por la Nota oficiosa de ayer, y dice que hoy se afirmara el decreto de la suscripción popular.

«El Liberal» viene también bélico, rechazando la Nota de Mac-Kinley.

«El Imparcial» dice que á cada humillación de España responden los Estados Unidos con un nuevo desprecio.

Madrid, 13.

—Anoche se dieron órdenes apremiantes al Ferrol para que se trabaje dia y noche en los arsenales. Lo mismo se ha hecho con los demás arsenales.

El cubano Quesada, de la Junta de Nueva York, demuestra la constitución de su Gobierno, citando un despacho de Blanco.

Madrid, 13.

—Dícese que Mac Kinley se reserva decir en que forma intervendrá en Cuba. Añádese que tal reserva cesará tan pronto como sepa las ventajas y desventajas que puedan resultar de la guerra con España. Mac-Kinley dirá lo que piense acerca del asunto el viernes ó el domingo.

Madrid, 13.

Dice el «Herald» de Nueva-York, que el presidente de Mac-Kinley hará presente á España que se halla en el caso de realizar inmediatamente los acuerdos del Congreso é intervenir, por consiguiente en la gran Antilla si el gobierno español no retira inmediatamente sus tropas de la isla.

Madrid, 13.

Según noticias de Washington, los «jingo-es» y elementos exaltados están indignados contra Mac-Kinley porque no ha propuesto la independencia de Cuba y la guerra contra España por la voladura del «Maine». Los elementos conservadores aplauden la conducta mesurada del presidente, confiando que aún podrá evitarse la guerra.

Madrid, 13

Las noticias que circulan son poco concretas predominando unánimamente la creencia de una ruptura.

